

2019 年冬季研修旅行記

56-M4 R・0

2019 年 12 月 25 日から 28 日まで鉄道研究部は、長崎・門司方面へ研修旅行を行いました。

1 日目 神奈川県小田原駅→長崎県大村市



1 日目は朝小田原駅に集合し「こだま 633 号」にて新大阪駅まで向かい、新大阪からは「こだま 741 号」で博多まで行きました。この「こだま 741 号」で使用されてい

る新幹線は、ハローキティ新幹線と呼ばれている車両で、車外だけでなく車内もハローキティラッピングが施されており非常に可愛らしく、外国人や家族連れの方に大変人気でした。博多からは、鹿児島本線内大幅に遅延というトラブルに遭いましたが、無事に宿に辿り着くことができました。

写真 新大阪駅 20 番線に入線するハローキティ新幹線

2 日目 長崎県内自由行動

2 日目は長崎県内自由行動だったので、私は 3 人の後輩を連れて佐世保

に行きました。佐世保では、海
自の護衛艦とアメリカ海軍の軍
艦を撮影しました。丁度護衛艦
ありあけが出航していくとこだ
ったので撮影していた時、西海



沿岸商船株式会社の方にお会いして、車にて会社の敷地内の護衛艦がよ
く見える場所に案内してくださいました。この場をお借りしてお礼申し
上げます。本当にありがとうございました。

写真 護衛艦さわぎり



佐世保を後にした我々は長崎市内に移動
し県庁で昼食のちゃんぽんを食べグラバ
ー園に行きました。あいにくの小雨でし
たが、歴史的な建物と庭園、綺麗な景色
を見られて良かったです。次は晴れてい

る日に行き綺麗な景色を見ようと思います。

写真 県庁食堂のちゃんぽん

3日目 長崎県大村市→福岡県小倉

3日目は、9時過ぎに大村を出て、大村線・佐世保線・鹿児島線を通り

14頃小倉駅に到着しました。そこから自由行動だったので、門司にある九州鉄道記念館に行きました。展示されている14系寝台車・481



系・581系などを見たり乗ったりしました。特に私は小学生の頃に北斗星に乗ったことがあるので、久しぶりのブルートレインで感動的でした。ぜひまた訪れたいです。

写真 大村駅に向かう一行

4日目 北九州自由行動→神奈川県小田原駅



4日目は、午前中自由行動だったので私は、後輩達を連れて香椎に向かいました。香椎駅から少々歩いたところ

にある撮影ポイントで特急や貨物列車を撮影しました。最後の最後でお目当てのEF81-303が来て無事写真に撮ることができました。その後小倉駅に戻り北九州名物のかしわうどんを食べ、一路神奈川へ。山陽新幹線「さくら554号」で新大阪まで向かい、新大阪から「ひかり528号」で小田原まで乗車し駅にて無事解散となりました。

写真 小倉駅から乗車したさくら554号

最後に

今回の旅行も目立ったトラブルもなく、無事に解散できたことにホッと
しています。引率の先生他 OB の方々のおかげで非常に楽しい旅行にな
りました。また再度になりますが、2 日目の自由行動の際我々を案内し
てくださった株式会社西海沿岸商船の方、本当にありがとうございました。
令和 2 年 7 月豪雨によって、今回訪れた場所が被災しています。被
災地の 1 日も早い復興を願います。

ここまで読んでくださりありがとうございました。

写真は全て著者撮影